

発行編集

県立川内高等学校 川内高等学校可愛山同窓会 所在地 〒 895-0061 鹿児島県薩摩川内市御陵下町 6-3 同窓会事務局

電話 (0996) 20-2031

電話(0996) 23-7274



生頼範義(おおらいのりよし=昭和 10 年 11 月生):鹿児島県立川内高等学校昭和 29 年 3 月卒業 田和 29 年東京芸術大学に進学、鹿児島県出身者専用の学生寮「同学舎」で生活:知己の拡大となる。
1980 年【スター・ウォーズ/帝国の逆襲】のポスター、1984年東宝映画ゴジラのリメイクポスターなど映画や書籍カバーの装画等その作品は多岐にわたり、画家とイラストレーターの両面を兼ね備える。2015年10月27日 宮崎県の病院で逝去 79歳表紙画「我々の所産」1997年作品(繊装 200 号)可愛山同窓会所蔵:みやざきアートセンターに貸出中 2017年5月13日~7月2日:大分市美術館展示 2018年1月~東京(上野の森美術館)展示予定

ひむか:九州の南の国)の可愛之山ギノミコトは筑紫の日向(つくしの 歌わ トが鹿屋・吾平山陵に祀られ、神代その御子・ウガヤフキアエズノミコ のようなものかご存知でしょうか。 いうまでもなく可愛山陵であり、 (『) 「愛山凌です。そして次代のられたとあります。まさしく我々のい陵(えののやまのよう。 うまでもなく可愛山陵であり、校さて、『可愛山同窓会』の語源は 本書紀の記述に、天孫降臨のニニ れていますが、可愛山陵とはど 山幸彦が霧島市・高屋山陵に、 原に即位することになります 「可愛山の春秋三歳・・」と 神武天皇として奈 さらにその御

します

がっていただけるように期待い誇りとして故郷とさらに強くつ

産に光を当てながら連携し、故郷の歴史は

故郷の歴史遺産・文化遺

『楽しく集う

阿久根・鹿児島の可愛山同窓会と

東京・関西・福岡・熊

本・宮崎

と思います。

今後ともご支援並び

にご鞭撻をよろしくお願い致

誇り高い同窓会』にしていきたい

などがあり、ご周知の通り募金活動運動用具の充実、奨学金制度の充実 るために同窓会館内に計画)、各種 ります。事業の一環としてメモリア 典・講演会・記念事業を計画してお が4万人を数える長い歴史のひとつ に務めているところです。 贈された多くの絵画を保管す (生頼範義画 歴史を伝えて、 の充実 自伯をは

なった泰平寺は秀吉遠征の最南限高市・国分)。時代が下って、天島津義久公との和睦の舞台と古と島津義久公との和睦の舞台とす(ちなみに大隅国府は現在の霧す(ちなみに大隅国府は現在の霧 国司として 。 下統一を目前にした太閤・豊臣の事(ちなみに大隅国府は現在のす(ちなみに大隅国府は現在の くつもあります。これらを共有のの故郷にはこうした歴史遺産がいとして特筆すべき場所です。我々 代の薩摩国府・薩摩国分寺跡 また、川内高校 一司として1年間赴任した場所でであり、万葉歌人・大伴家持が の敷地は奈良

上天皇は皇太子時代の昭和3年に上天皇は皇太子時代の昭和3年に 美智子妃殿下と共に可愛山陵をは じめ神代三山陵を参拝されていま す。また、昭和47年の鹿児島・太 陽国体では昭和天皇・香淳皇后が 参拝されています。川内高校が在 る御陵下町はまさに御陵の下なの です。神話は教科書では教えませ んので、この秀でた地域遺産を知 らぬまま故郷を離れ、或いは地元 にいても理解しないままの人が多 いように感じます。 歴史はこの 地に始まっ

の誇りを伝える同 可愛山同窓会会長

-成2年度の教育活動

0

「川内高校の更なる発展をめざす」祝 創立百二十周年

校長藤崎



春風と共に、いよいよれることになりました。 作年から川内高校生徒会は創立百二十周年記念生徒会 できました。在校生全員 できました。在校生全員 のアンケートをもとに、 検討を重ね、創立百二十 間年記念生徒会スローガ

不屈 向上 実現

向っ

礎築

我等川高生~ と決定し、正門横に看 板を掲示しました。在学 中に周年記念行事を迎え る生徒達の心意気が伝 わってきます。

> 面受山同窓会会員の皆様には、 益々御清祥のこととお喜び申し 益々御清祥のこととお喜び申し 上げます。県内普通科高校で2 番目に創立された伝統ある高校 の校長として3年目を迎え、更 なる躍進を期しているところで あります。川内高校の更なる発 展のために、全力で職責を果た したい所存でございます。どう ぞ本年度も引き続きよろしくお 願いいたします。

ます。「躍動」はそれを実現した の躍進・活躍が顕著となり、 武両道取組日本一」としました。 という節目を迎え、今年 ンです。具体的な重点補強項目 いという決意を込めたスローガ 動」する年になる予感がいたし 今年はすべての教育活動が「躍 徒への指導体制も完成度を高め、 育活動スローガンを「躍動 昨年・昨年と進学・部活動 さて、本校は創立百二十 のための本校独自の教科指 高校入学から卒業まで学力養 次の4点です。 ①本校生徒 一度の教 周 生 文 年

す。管理棟には、事務室、校長 りではございます という寂しさが、唯一の気がか 系クラス等の教室があった旧管 同窓生の皆様の青春時代の数々 事(12月完成予定)が進行中 す。 現在4階建ての管理棟の工 設備の充実に取り組んでいま の思い出が刻まれている3年理 ただきたいと思います。 管理棟建設を温かく見守って て生徒棟に続き、今年も施設 棟は平成3年度に解体される 会議室、理科などの教科準 図書室等が配置されます。 昨年度完成した5階建 が、どうか新 0

恭 1 では 部活動におきましても、 最高の結果となりました。また、 122名、過年度卒生は14名)、私立 戸大学2名等を含め、現役生が 阪大学1名、 は国公立大学合格者が13名 愛・剛健」の校訓のもと「 3月の卒業生は8名の7クラス 九州大会に漕艇部、 大学も有名私大をはじめ多数の を大いに発揮しました。 合格者を出し、この5年間では 例年より一クラス少ない状況 ありましたが、 いて報告 九州大学3名、 たします。 「自立・敬

制立百二十周年記念関連行事 創立百二十周年記念関連行事 き、名門川内高校に相応しい記 き、名門川内高校に相応しい記 おります。どうかよろしくお願 おります。どうかよろしくお願 マ創作部門で全国2位)、書道送部 (NHK杯ではラジオドラ

水泳部、

バスケットが出

拶といたします。
終わりに、可愛山同窓会の終わりに、可愛山同窓会の



掲載示載板

旧制川内中学から七高を経て東京帝大に入り、文学の世界で異彩を放った故萬造寺齋先生 (川中 4 期) の遺稿を川内高校文芸部も加わりこの 4 月に長編小説 「緑の国へ」が刊行されました。これを記念して「歌人・萬造寺齋シンボジウム」が開催されることになりました。

1 日 時 平成29年7月9日(日曜日) 13:30~16:00

2 場 所 いちき串木野市市民文化センター

3 入場料 無料

お問合わせは川口勝則 携帯090-4982-0454 携帯メール: nf-k.kawaguchi@docomo.ne.jp まで

演題 創立百二 本弁護士連合会平成28年度副会長 弁護士として生きる 一十周 年記念講演

Щ

高20期

Ш П 健

頂きました山口健一です。ただいま藤崎校長先生からご紹

私の生い立ち

校を経てこの川内高校を昭地元の亀山小学校から川 卒業しました。 昭和43年に

道場に足を運び、そこで社会人と 道場はなく、現在の裁判所の近くの 会人の方々に礼儀作法も教えて頂き 緒に練習に励みました。そこでは、 に属していました。当時、弓道部には 察に明け暮れ、川内高校では弓道 中学校ではキノコクラブでキノコの 社 部観

ているとほっとしますし、川内にいる 小学校、中学校、高校の友達と会っ のに川内は何時までもふるさとです。 の冬までクラブ活動に参加し、定期テ も交流が続いています。 小学校から高校までの友人達と今で 私はどんな高校生だったのか。3年 18歳で大阪へ、 もう50年 近くなる

と勉強しろと言われたこともありまし ともしていました。 スト前にはそれなりに勉強しましたが、 成績は今ひとつで一夜漬けみたいなこ 友人達からはもつ

来ました。すぐにあの頃に戻り、何間で一生つきあう友人がたくさん出 当に有り難いものです。 の私心もなく付き合いが出来るのは本 を酌み交わしました。 高校生活の3年 友人の前で話すのは何となく恥ずかし 人かがこの会場に来ています。そんな 高校の友 人達が集まって酒 今日はその何

弁護士を目指したの

力だけで仕事が出来ることに校時代。誰にも指図されず、 感じたからです 護士になろうと考えたの 自分の高 魅力を

なりました。 立った弁護士になりたいと思うように 立ちたい、社会的に弱い人の立場にその後、大学に入り世の中の役に

戦争の放棄、幸福追求の権利、法の要因ですが、なかでも憲法が定める 下の平等が私に大きな影響を与えま 日本国憲法を学んだことも大きな

り、条は、 とあり、 れはる。す 政の上で最大の尊重を必要とする。」 祉に反しないかぎり、立法その他の国 は「すべて国民は、個人として尊重さし、」とあります。また憲法13条にこることのないようにすることを決意 府の行為によって再び戦争の惨禍が起 洋戦争を反省し、2度と戦争をしな する国民の権利については、 いと誓ったことです。憲法前文には「政 戦争の放棄とは、 いて、差別されない。」と定めら政治的、経済的又は社会的関係 法の下に平等であって、人種、 国民の権利については、公共の福生命、自由及び幸福追求に対 また14条には、「すべて国 社会的身分又は門地によ 先のアジア・太平

れています。

誰でも自由で幸福になる権利があり ます。そのために弁護士という仕事を に扱われる世の中が理想だと思います。 私は人が差別されず、 社会に役立ちたいと思ったの 誰でも平 等

弁護士 一の仕事

件があります。 大きく分けると民事事件と刑事

例えばお金を貸したのに返してくれな民事事件とは、人と人との争いで、 と賠償されないとか、 いとか、交通事故に遭ったが、きちん た等といった事例です。 施術がうまくいかず後遺症が残っ 医療過誤といっ

犯したという疑いで、警察に逮捕され が刑事事件です。この逮捕されたり るのが弁護士の役割です 裁判にかけられたりした人を弁護す たり、裁判にかけられたりする、これ 皆さんがテレビで見るドラマの多く 事事件です。 何らかの犯罪を

護士を呼んで貰える制度になっていま警察に捕まると、警察を通じて弁 法テラスというところに電話して弁護 士に来て貰うことになります。 知り合いがいなければ弁護士会か 知り合いの弁護士がいればその人 際には弁護士が警察に会いに行っ

のかといわれますが、裁判が終わるまなぜ悪いことをした人を弁護する どうか判らないということです。 という人もいます。 裁判が終わってみないと本当に有罪か やっていないという人もいれば、 では、「無罪推定の原則」があります。 逮捕された理由を聞くのですが、

い分をよく聞く必要があります。 いと弁護する、やったという人は、な ぜそんな事件を起こしたのか、その言 やっていないという人は、やっていな

かどうかを検察官が決めます。 になると検察官はこんな事件を起こし 刑事事件の裁判は、裁判にかける 裁判

りの言い分があるので、その言い分をす。もし犯人であったなら、その人な くれと言うし、弁護士 味方なのです。 誰も味方がいないから弁護士は唯一の 代弁するのが役割です。 人は犯人でないとどこまでも主張しま 人がやっていないということなら、この ているから、これくらいの刑罰にして 被告人には ŧ

事件を起こしたことで職を失ったり、 その人の環境を整えることが仕事です。 度とその人が事件を起こさないように うに努めます。 のかを裁判所に十分分かってもらうよ やなぜこんな事件を起こしてしまった 面ばかりでなく、被告人の生い立ち 境を整えたりするのも弁護士の仕 す。そんな時に今後生きていく為の環 ばらになったりすることも多くありま 離婚することになったり、 弁護士は、検察官が指摘する悪い 刑事事件の場合、 家族がばら 2

志布志事

い間警察に捕まったままで裁判にかけっても無実の人が逮捕されて、長 られることがあります。

県曽於郡志布志町(現在の志布志市) で起きた選挙違反事件です。 今から14年前の2003年に鹿児島 ・件と言います 志布志

の年齢で、集落のほとんどの人が逮捕が君たちのお父さんやおじいちゃん位 耐えられず、やってもいない事件をやっ何人も長時間の脅迫的な取り調べに されました。逮捕された15名のうちの年齢で、集落のほとんどの人が逮捕 かけられました。この人達はほとんど配ったとして逮捕され、15名が裁判に 議員の陣営が、住民に焼酎や現金をいて7世帯しかない集落である県議会

が行われるのですよ。「容疑を認めな れば、おまえの家族も全員まとめ 朝の8時から夜の10 時まで取り調べ

る現場を誰も見ていない、 ていました。この事件は、

、指紋もない、

判決は、そもそもそんな事件はなかっ罪の判決が出されました。裁判所のいないと否認し、2007年に全員無 るまで実に4年もかかりました。裁たと認定。逮捕されてから無罪にな 裁判になり全員がそんなことはやって 文言を浴びせられたのです。 日にでも帰してやる。」と様々な脅 かし、な脅迫

当で関与して奮闘しました。検がこの事件に、費用は貰わず、 たのです。 判中に亡くなられた人もいました。 はこの結果を認めて、 鹿児島県弁護士会の弁護士の多く 、無罪が確定 チ弁 手弁

言われていますが、真相は明らかに 違反事件を仕組んだのではないかと 定の候補者を応援するために、選挙 でのはないかと でのはないかと 損害賠償の裁判を起こし、 なっていません。その後住民達は

歌山カレー

いない頃です。 君たちが生まれたか、 マスコミを賑わす事件もあります。 事件を私は担当しました。 10年) に起きた和 未だ生ま

だけ、 中毒になったという事件です。被害が亡くなり、70人あまりの人がヒ素 者は夏祭りで出されたカレーを食べた ヒ素が入っていて、それを食べて4人 犯人は近所に住む林真須美ではないこの事件が起こってしばらくして、 犯人は許せないと誰もが思いました。 夏祭りに出されたカレーに猛毒 何の落ち度もない、この事件の

り返していました。日本中のほとんど ドショーは犯人と決めつけて報道を繰 林真須美だと信じ込んでいました。 かと報道され、その後、テレビのワイ 未だ逮捕されていないのに犯人は 私はやっていないと主

客観的な証拠は何もない、というな かで私達が刑事弁護を担当すること

やめろ、もし林真須美が無罪になっ 弁護士に向けられました。弁護を 護士はもっと悪い、とこんな怒りが いない、やっていないという犯人もけ といいます。) 林真須美が犯人に違 からも非難されました。 をつけてやる、という脅迫文が自宅 たら弁護団は皆殺しにする、家に火 や事務所に来るようになり、 ついて何も言いませんでした。(黙否 かも黙否させて何も言わせない弁 からん、こんな凶悪犯人を弁護し、 逮捕されてからは、本人は事件に マスゴミ

の意思に反して供述を強要されない刑事訴訟法という法律には、自己 弁護士は金儲けのためには何でも いう黙否権があります。

の事件では弁護士費用はほとんども らっていません。

やるのかとまで言われましたが、こ

刑か無罪かが問われる事件です。も弁護しないと、ひょっとして犯人ではを吟味する役割があります。誰かがせん。弁護士はその証拠の一つ一つ とこれは弁護士の義務だと思ってい り返しのつかないことになります。ど がこの人が怪しいということの積み重い、直接見ていた人もいない、状況この事件は直接的な証拠は何もな ねだけです。そんな中で有罪にする んなに非難されようと脅迫されよう やっていないのに死刑にすると取 よほど慎重にならねばなりま

たが死刑は覆らず、今はもう一度結果は死刑、最高裁まで争いまし います)です。 裁判のやり直しを請求中(再審とい

はと思っています 私は、今でも他に犯 人がいるので

死刑制度につい

ます。 それから再審といって、もう一度裁判 出て、その後、無罪になった人が何人これまでも、いったん死刑の判決が のやり直しをして無罪になった人も もいます。中には、最高裁で確定し、

刑の執行ができるのですが、よくぞ死 さい。最高裁で確定するといつでも死 思うので、是非楽しみにしていてくだ 刑の執行をしなかったものだと思いま これは現代社会の授業でも習うと

から絶対に誤りがないとは言えないの されないからです。人間がすることだ は無罪だった、ごめんなさいではすま罪になり、死刑が執行された後に実 されています。お隣の韓国でも死刑 という弁護士の団体は、死刑制度を いう議論が始まっています。後で話を するのは、 執行されていません。日弁連が反対 界でもほとんどの国で死刑制度は廃止 廃止することを目指しています。 ている日本弁護士連合会(日弁連) しますが、日本の全部の弁護士が入っ そもそも死刑制度は必 無実の人が裁判で誤って有 要なのかと 世

豊田商事 事

当した豊田商事事件についてお話しま民事事件として、30年前に私が担

が60歳以上のお年寄りでした。なります。しかも被害者の60%以上 らいの人が被害にあったということに 5万人というと、この薩摩川内市の人 上のお金をだまし取られた事件です。 たちが詐欺にあい、2、000億円以 口が約10万人ですから市民の半分ぐ 60年までの間、全国で約5万人の人 その手口はどんなものだったかをお 昭和54年ぐらいから昭

いような家庭を狙い撃ちにして、 しのお年寄りや昼間お年寄りしかいな 豊田商事のセールスマンが一人暮ら 金の

> 当時ファミリー証券と呼んでいたただ いのはその買った金を豊田商事に預け が上がってくる。銀行に預金するより購入を勧める。これから金の値打ち の紙切れを2、000億円以上も売り 払うので、金を買ってそれを預けてほ 金を買っておけば倒産することもなく、 しいと言い、お年寄りに金の預かり証、 はるかに得をする。しかも、もっとい てくれれば、1年間に10%の利息を ました。伝染する、遺伝するともい われ、家族の中にそんな患者がいると

いました。その詐欺会社は昭和60年月給1、000万円という従業員も 務局長としてこの仕事にかかわりまし加しました。私はその全国弁護団の事 老後のささやかな生活の資金であり、 お年寄りが自殺しました。このお金は に倒産したのですが、もちろん金など 1割近くに当たる約1、000人が参 害者に返せと裁判を起こしました。そ たものでした。私達は従業員の人達に お葬式のお金として少しずつ蓄えてい 返ってくるはずはなく、全国で多くの 人の弁護士がいましたが、そのうちの した。この時、全国には約12、000 してこの会社の幹部を詐欺で告訴しま 騙し取ったお金で支払われた給料を被

ハンセン病国賠訴訟

まり、 めの道具という側面」もあります。 とが生きていく上で、みんなで守るペ き社会のルールという一面、一方では できないと一般的に考えられています。 を助けたり、 ないことや法律と違うことをして人 本当にそうなのでしょうか。 事をしています。 だから法律に書いて 国がその国の国民を治めるための決 法律とは何なのでしょうか。人と人 私たち弁護士は、法律を使って仕 あるいは、国民を統治するた 役に立ったりすることは

うことがあります。その典型的な事 なかには法律が人を不幸にしてしま ハンセン病をめぐる国の施策で

ひどくなると手足が曲がるなどの症 できたり、触った感じや、 制定され、患者の強制隔離が行わ 冷たいなどの感触が鈍くなる病気です。 状が出ます。昔は「らい病」と呼ば きたり、触った感じや、痛み、熱い、ハンセン病とは皮膚の表面に発疹が 1907年、らい病に関する法律が

ませんでした。また家族もそんな患者 そんな患者がいることをひた隠しにし、 し、家族から引き離しました。家族は国は患者を強制的に収容所に隔離 時点で死んだのと同じ状況でした。 ゆけませんでした。

患者は隔離された の存在をないものとしなかったら生きて 患者と家族は死ぬまで会うことがあり もしてもらえなかったのです。 とわかると結婚もできず親戚づきあい 納屋等に入れられて、 しにしていました。 そんな患者がいる 家族はひた隠

とんど例がありません。 んなことをしていたのは、世界でもほ が強制収容所で亡くなっています。こ 数万人が隔離され、約3、000人

その後も患者の隔離政策が行われま 年、新たに「らい予防法」を制定し、の法律を廃止するどころか、1953 的に証明されました。しかし政府はこ 染もせず、感染もしないことが科学 1950年、今から約70年前には伝

させられたり、逃げ出さないために 監禁されました。また、名前を変え た場所に収容所は作られ、収容所で 入所者同士の結婚は認められました したり逃げ出そうとすると監禁室で 重症患者の世話等をさせられ、反抗 れませんでした。土木作業、炊事洗濯、 は強制労働が強いられ、どこにも出ら 供を殺すこともありました。 術や強制中絶、あるいは生まれた子 が子供を作らせないための強制的な手 離れ小島や山の中といった人里離れ

らず、今更どこかに行けと言わ も行く所もありません。 の法律や政治が間違っていたとは決し 廃止されても世の中の偏見はなくな われませんでした。 て認めなかったし、もちろん賠償も 止になりました。し かし、 国はこれまで 法律

所に裁判を起こしました。て、元恵者さんたちが熊本地方裁 権侵害であり、憲法違反であるとし そのため、この「らい予防法」は人

2001年5月、熊本地方裁判所は、この法律は明確に憲法違反であば、この法律は明確に憲法違反であば、この法律は明確に憲法違反であば、この法律は明確に憲法違反であば、この法律は明確に憲法違反であると言われていました。その結果、国性は確定しました。その結果、国力は、原本地方裁判所 共に患者や家族に謝罪しました。 と製薬会社5社は賠償金を支払うと この救済の裁判に全国の多くの弁護

や国の政治がうまく機能せず、その たることも弁護士の活動であり、 おり、引き続き対策が必要です。 000人以上の人が収容所で暮らして 士がかかわりました。しかし、今でも2、 務でもあります。 こうした事例でみられるように法律 被害にあった人たちの救済に当

終わりに

思っています。 ことができることです。その結果、 所が間違っていればそれに立ち向 違っていればそれを変えること、裁 使って人を助けられること、 んでもらえるのが何よりもうれしいと 私達弁護士の生きがいは、 こと、裁判、法律が間 法律を かう 喜

500名の弁護士が士また、 島県には約200名、大阪では約4、島県には約200名、大阪では約4、鹿児 いう立場にありました。 私はこの3月まで日弁連で副会長と

弁護士という仕事をできない仕組みに 弁護士は弁護士会に登録しないと 弁護士会は人権侵害に

1996年にやっと法律は

強することの真意を改めて考え直し、学先輩が語って下さったことを思い出し、勉

んだことを活かして社会で役立てる人間

らず、漠然と勉強しているだ

に乗って下さり、勉強で分れる時は、親身になって相な

の日々を過ごしていました。

になりたいと思います。

う3年生です。焦って、つい進学すること と先輩は念を押されました。私たちはも した。更に、「だから勉強は大切なんだ。」 いことが一番悲しいことだ」と言われ 法や法律は書いてあることが理解できな

だけを見ていたような気がします。私は

を出したり、 出したり、声明を出したりしたをしたり、年に何回も意見書いるような事柄について独自に

とがたくさん実現しており、法実際に日弁連が求めてきたこ を受けるというのが一 らせたりしたことも数多くあり 律の改正や新しい法律を国に作 大学の法学部に行って司法試験 弁護士になるにはこれ 般的なゴー までは、

受ける制度もあります。 に変わりました。予備試験といつ判官、検察官になるという制度 業し、試験を受けて弁護士や裁う大学院のような所に行って卒 と思っています。 格する人は500名前後でした の頃は、1年間に司法試験に合 クール制といって、大学を卒業し スでした。 2004年 からロース す。ぜひどんどん挑戦してほし てロースクールに行かずに試験を て2~3年間、ロースクールとい 今は1、500名になっていま 私たち

もいいです。しかし、きちんと日 になります。 りとどんな場合でも契約が大切 家を借りたり、 と、例えば契約書、 強するような基本的な知識はど でしょう。 きていく上でいろんな経 んな職業に就こうとも大事なも ん。しつかりと頑張ってほしいと 一語がわからないと話になりませ 最後に、これから君たちが生 弁護士の立場から言う その中でも高校で勉 法律は知らなくて 会社に就職した 物を買ったり、 験をする

思っています。 る機会を与えていただき、 校の卒業生として大変光栄に 母校の創立記念日にお話をす 本日はありがとう

講話を聞 7

ですが、本日の話を聞いて、社会的に弱 学校の公民の授業が面白かったからなの を学びたいと思っています。きっかけは とはどういうことなのかを考えていまし く上で、法に携わって社会で生きていくこ 権を手に入れます。 た。私は先輩と同じように、進学して法 私たちは、18歳になるといよいよ参 山口先輩の話を 中川

がいて、そういう人を弁護するのは、他んの事件があって、明らかに残酷な人間 で、一番私が印象を受けたのは、弁護士た。先輩が弁護士としての苦悩を語る中 ました。しかし、人権を守るためには自 士として守り抜いたのは、一人一人の人見えると思います。それでも先輩が弁護 うとした先輩の志に尊敬の念を抱きまし とでも、そういう理由で弁護士を目指そ は本当に良いことだと思いました。漠然 い立場の人々を助けることができること 後に、私たちへのメッセージとして、「憲 つながることを思い知らされました。最 驚きました。

私は、弁護士は法律に律儀 とする先輩の姿に強さを感じました。ま で、非難を受けても仕事を全うしよう 輩自身が人権を大変尊く思っているから のたくさんの人の気持ちに反する行為に ることでした。確かに世の中にはたくさ が「悪い人を弁護する」と認知されてい 弁護士が、一人一人を守っていくことに 国の法律でさえ違反と見定めるような に従って行動するものだとばかり思ってい た、たくさんの事件に関わる中で、ハンセ 権でした。憲法に倣ってというよりは、先 >病に関しては法律を敵に回したことに

した。部活を引退するまでは、

てきたと思います。土日は毎

です。



高崎経済大学経済学部 税所 優

私は志望校がなかなか決まりがとうございました。 愛山同窓会の方々に、奨学生して奨学金を戴きました。可 礼を申し上げます。 を代表し、この場を借りてお そして私を支えて下さったす きたのは両親・先生方・友人・ 学部に合格しました。合格で た、この1年間川高奨学生と べての方々のおかげです。 高崎経済大学経済 ま

ラスメイトと共に教室で自習 立が出来ませんでした。私は ら込んでいて勉強と上手く両夏休みは、応援団の練習に打また、受験生にとって貴重な 校に行き授業を受けたり、 遅れを取り戻そうと休日も学

ラスのみんなには本当に感謝 くれ、そこで改めて受験は団強に集中できる環境を作って うなクラスでした。いつも勉 多くの人が自習をしに来るよ えがしっかり出来て、休日ものクラスは、静と動の切り替 しています。 体戦なんだと感じました。 に取り組んだりしました。 切り替した。私

でした。進路について悩んで て先生方の支えも大きなもの また、私の大学合格にお 7 熱い指導のおかげで、自分もさったり、質問に丁寧に応じ うに、大学でも自分の目標に この3年間を無駄にしないよ 業だけでなく、人間としても ありがとうございました。 する事が出来ました。本当に 受験を乗り切り、合格を手に 頑張ろうという気持ちになり、 日に至るまで授業をして下た。朝課外の前や放課後、休 生方はいつも私たちのことを 丁寧に教えて頂いたりと、先らないところを質問した時は たいと思います。 大きく成長できた期間でした 番に考えて下さっていまし かって日々努力をしてい 川内高校での3年間は学

が、それらすべてが自分の力 当に大変きつかったのです が多いことを聞いていて、高校に入学する前から宿 高校に入学する前から宿題ず取り組んできました。川内 次の日の予習と宿題は欠かさ部活に打ち込んでいましたが になっていると今では実感し

長崎大学薬学部 岩元 史織

ど充実していると感じました。いたため、毎日が忙しいけれ取り組める環境が用意されて まし合うことにより乗り越え 強することはきついことでし に参加しました。一日中、勉夏休みに実施された勉強合宿 が入らずにいました。そこで 引退直後はなかなか勉強に身 たが一緒に参加した仲間と励

げられているので勉強にも部川内高校では文武両道が掲 んだ同級生のおかげです。本先生方や毎日一緒に勉学に励 懸命取り組むことができま 当に感謝の気持ちでいっぱい きました。合格できたのは両 科学科に合格することがでこの春、長崎大学薬学部薬 活動のソフトテニスにも一生 親・部活・そして川内高校の んだ同級生のおかげです。

の夏休みの生活リズムが整っ則正しい生活により、その後られました。またそこでの規

ています。また部活に全力で

たまに廊下ですれちがう部活を勉強で集中が切れそうになた場所であれるい会話や先生方の気持ちのこもった授業、生方の気持ちのこもった授業、 より自覚を持って日々勉学に高奨学金を戴いていたことに元気づけられました。また川 方や友人たち、可愛山同窓会川内高校の素晴らしい先生 の後輩の明るい挨拶にいつも とが何度もありました。ずつ 頑張らなきゃと思わされるこ している仲間が多くいて私も 取り組むことができました。 私以外にも学校で勉 学校へ行き勉強をしまし

力していきたいと思います。ことを忘れずにこれからも努川内高校で日々学んできた

の方々のおかげで私は自分の

進路を決めることができまし



りませんでした。 それぞれの思いが、どんどん沸 時のクラスをど忘れしている人。 を渡す一コマ。また自分の卒業 クラス毎に受付を行い、顔と名 の方をはじめ、関東方面や県外 準備を行っていると、県内在住 いてきて、話が尽きることはあ 前を何回も確認しながら、名札 在住の同期生が次々と来場し、 いよいよ、2月28日同窓会当 世話役、クラス幹事で会場

て頂き、皆さんを、懐かしい音 ロール・オーケストラに出演し 会場には、 地元のクイー >

(川高19期

りました。 年記念同窓会を行い、翌日、卒と話し合い、卒業式前日に50周 回にわたり打ち合わせを行ない、7名、クラス幹事30数名で、数 平成29年3月1日に招待される川内高等学校第6回卒業式、 業式に出席させて頂くことにな 東京、鹿児島の19期会の皆さん にあたり、 昨年の春より世話役

準備をさせて頂きました。 を聞き、私共は感慨深い思い 業後50年の永い人生の一コマ 卒業式招待の案内をさせて頂い 448名の同期生に同窓会及び をしっかりと確認して頂き、 びの電話やお葉書を頂戴し、卒 た次第でした。それに対して喜 各クラス幹事に、より住

出席し、母校への思い、同期50周年記念として卒業式に 第です。 母校への寄付を差し上げた次 最後に19期の有志一同からの とでした、そして式も終了し、 校長先生からのクラス代表 生との交流等大きな想いを得 みて、清々しい思いに浸るこ 在校生全員の礼儀正しさを 者への卒業証書授与。卒業生、 の先生の声が響き、藤崎恭

長、そして生徒の皆様には 頂いた先生方、 ました。ありがとうござ から感謝いたします。 最後になりますが、お世 同窓会事務 心局話

雄先生より祝辞を頂き、 楽で迎え入れました。 19期の恩師である榎田満

2次会へと向かった次第でし ました。その後クラスごとに 間を延長し、最後にオーケスいで、時がたつのも忘れ、時 50年前に帰り、ぞれぞれの生3名の尺八の演奏が始まり、 トラで校歌を皆で歌い閉会し テーブルで懐かしい友と語ら 同

同窓会館に集合し、後輩達か3月1日朝9時には、可愛山 達先導で卒業式会場へ。 ら胸章をつけてもらい、 卒業式は101名出席予定で 寒々とした会場に、進行 同窓会は118名出席



25年目·50年目

りわからず・・・。 空間となりました。薄目で見る 校時代に戻り、在学中ひと言も 跳びにあの頃に戻れる不思議な 姿を変え、名札を見てもさつぱ **肩をたたき合って大笑い。一足** しゃべれなかった男子同窓生と 翌3月1日、第9回卒業式は 会の進行と共に、すっかり高 皆の顔は17才のままでした。

追 憶

年同窓会、第9回卒業式に参列早春の候、川内高校卒後5周 西村真理 (川高19期

いと懐かしさで、感動を押さ

致しました。

ることから始まりました。川内 き受け、数回の幹事会に出席す の招待があることは初めて知り は出席していたものの、卒業式 を離れて5年。節目の同窓会に 昨年夏クラス幹事を自薦で引

ました。 逸る気持を押さえ切れない同窓 生達が、次々と訪れ、受付の私 時開始にも拘わらず、会場には はドキドキしながら開会を待ち 2月2日の同窓会は、午後6

50年という月日は、皆 様に

内と係わって行けたらと思う 残り少なくなった余生を、 しさを感じながら、皆様との ようになりました。 への回帰の、良い機会でした 人生8年とすれば、残り12年。 今、『祭りのあと』の少し寂 今回の同窓会卒業式列席 自分を見つめ直し、川内 Ш

生は、緊張の面もちで会場へ の重さに、身が引き締まる思 ルに身を包み、私達50年卒業 創立百二十年を迎える歴史

過ぎる程多感でした。 えられませんでした。 は、思春期の真っ只中、 思えば、3年間の高校生活 多感

したものでした。 京の大学に行こう!』と決 目が釘づけになり、『絶対、 された容姿に、田舎者の私は に来た親戚のお兄さんの洗練 の修学旅行で、同級生の面会 番印象深いのは、東京 東



昨夜と打って変わってフォーマ

平成 29 年 3 月 卒業生進路別合格状況

鹿児島県立川内高等学校

国立大学	現	過	計
富山		1	1
静岡	2		2
愛 知 教 育	1		1
滋賀		1	- 1
京都教育	1		1
大 阪		_1	1
大阪教育	1		1
神戸	2		2
奈 良 教 育	1		- 1
広 島	3		3
Ш 🗆		_1	1
九州	3		3
九州工業	6		6
福岡教育	1	s 93	1
佐賀	1		1
長崎	2	_	2
熊本	4		4
宮崎	4	-	4
鹿児島	47	6	53 5
琉 球 国立大学計	84	10	94
公立大学	現	過	計
国際教養	1	8 28	1
高崎経済横浜市立	- 4	1	1
	1		1
	1	_	1
都留文科			
	_	-1	
大阪府立	1	1	2
大阪府立 兵庫県立	1	1	2
大阪府立 兵庫県立 神戸市外大	1 1	1	2 1
大阪府立 兵庫県立 神戸市外大 県立広島	1 1 1 3	1	1 1 3
大阪府立兵庫県立神戸市外大県立広島福山市立	1 1 1 3		1 1 3
大阪府立 年 県立 神戸市外大県立 市 広島 福 山 市 立下 関 市 立	1 1 3 1 6	1	2 1 1 3 1 7
大阪府立 年 県立 神戸市外大県立 市 広 市 立 下 関 市 立 立 口 県 立	1 1 1 3 1 6 2		2 1 3 1 7 2
大阪府県立立 中原 原 京 外島 立 大 原 原 県 立 立 大 島 立 市 広 市 市 県 市 原 日 県 知 工 科	1 1 3 1 6 2		2 1 3 1 7 2
大兵庫 原外原 原外原 原外原 原外原 原外 原 原外 原 中市 広市市 中原 中国 知 知 明 日 知 州 市 北 九 州 市	1 1 3 1 6 2 1 3		2 1 3 1 7 2 1 3
大兵 中市 広市市県 工市 中島 立立 大島立立立 大島立立立 科立 中島 工 市 中県 工 市 女	1 1 3 1 6 2 1 3		2 1 3 1 7 2 1 3
大兵 庫 県外 原 県外 原 東市 広市市 県 平 市 広市市 県 工 市 東 工 市 工 田 別 口 知 州 女 県 工 市 な 県 長 長 長 長 日 東 日 東 日 東 日 東 日 東 日 東 日 東 日 東	1 1 3 1 6 2 1 3 1 4		2 1 3 1 7 2 1 3 1 4
大兵神県 市 広市市県 工市女県県 不 県 別 の 別 の 別 の 別 の 別 の 別 の 別 の 別 の 別 の の 場 に いっこう いっこう いっこう いっこう いっこう いっこう いっこう いっこう	1 1 3 1 6 2 1 3 1 4 3		2 1 3 1 7 2 1 3 1 4
大兵神原 市 広市市県 工市 女県県 不 原 原 里 市 広市市県 工市 女県県 型 九 岡崎本県 立 立 科立子立立 護 電 原	1 1 1 3 1 6 2 1 3 1 4 3 2	1	2 1 1 3 1 7 2 1 3 1 4 3 3 3 3 3 3 3 3
大兵 中原 中原 中原 中原 中原 中原 中市 広市市県 工市 中原	1 1 3 1 6 2 1 3 1 4 3	1	2 1 1 3 1 7 2 1 3 1 4 3 3 3 3 3 3 3 3
大兵神原 市 広市市県工市女県県 看下山高北福長熊宮町 出 州 女県県 看立 公 村立子立立 護立公 神 三 立立 護立 公 神 三 立 一 三 二 一 一 三 二 一 一 三 二 一 一 三 二 一 一 三 二 三 三 三 三	1 1 3 1 6 2 1 3 1 4 3 2 3	1 1 4	2 1 1 3 1 7 2 1 3 3 1 4 4 3 3 3 2 4 4 2 4 2
大兵神原立山関口知九岡崎本県町町山高北福長熊宮宮名と、東京の東京の東京の東京の東京の東京の東京の東京の東京の東京の東京の東京の東京の東	1 1 3 1 6 2 1 3 1 4 3 2 2 3 2	1	2 1 1 3 1 7 2 1 3 3 1 4 4 3 3 3 2 4 4 2 4 2
大兵神県 市広市市県工市女県県 看 立立 大島立立立科立子立立護立桜計計 できる 公国	1 1 1 3 1 6 2 1 3 3 1 4 3 2 3 2 3 3 2	1 1 4 14	2 1 1 3 1 7 2 1 3 3 1 4 4 3 3 3 3 2 4 42 136
大兵神県 南下山高北福長縣 宮宮公 公外 原原 中市 広市市県工市女県県 全公 学大 短 市 大立 立 立 大島立立立科立子立立護立桜計計 大	1 1 3 1 6 2 1 3 3 1 4 4 3 2 2 3 2 3 2 3 3 3 2 3 3 3 3 3 3 3	1 1 4	2 1 1 3 1 7 2 1 3 3 1 4 4 3 3 3 2 4 4 2 4 2
大兵神県 市広市市県工市女県県 看立立立村立子立立護立校計計 大紀 海外県 大立 立芸 を	1 1 1 1 3 1 6 2 1 3 1 4 4 3 2 3 2 3 3 1 2 3 1 1 2 1 1 2 1 2 1 1 2 1 1 2 1 1 2 1 1 2 1 1 2 1 1 2 1 1 2 1 1 2 1 1 2 1 1 2 1	1 1 4 14	2 1 1 3 1 7 2 1 3 3 1 4 3 3 3 2 2 4 136 136 136 136 136 136 136 136 136 136
大兵神原 市 広市市県工市女県県 看 立立立村立子立立護立立 村 立 日 別 日 知 州 女県県 看 立 公 学 大 短	1 1 1 3 1 6 2 1 3 1 4 3 2 3 2 3 3 1 1 2 3 3 1 2 1 3 3 1 2 1 3 1 3	1 1 4 14	2 1 1 3 1 7 2 1 3 3 1 4 4 3 3 3 2 4 2 1 136 1 1 1 1
大兵神県布広市市県工市女県県有公公県、東京立立立村立子立立護立桜計計 大化立計 大人 医 医 医 医 医 医 医 医 医 医 医 医 医 医 医 医 医 医	1 1 1 3 1 6 2 1 1 3 3 2 3 3 2 3 3 1 1 4 4 3 3 2 3 3 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1	1 1 14 14 過	2 1 1 3 1 7 2 1 3 3 1 4 4 3 3 3 2 2 42 1 15 16 16 16 17 17 18 18 18 18 18 18 18 18 18 18 18 18 18
大兵神県 市 広市市県工市 女県 東京立立大島立立立科立子立立護立 大島立立立科立子立立護立校計計 大化立計 大地 東京公 文県 東京公 文県 東京公 文県 東京 大立 立芸島短 大変 立芸島短 女 大変 立芸島短 女 大変 立芸島短 太太郎 国大郎 大大 を	1 1 1 3 1 6 2 1 3 3 1 4 3 3 2 3 3 2 3 8 1 1 2 3 8 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1	1 1 14 14	2 1 1 3 1 7 2 1 3 3 1 4 4 3 3 3 3 2 4 2 1 1 1 1 5 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1
大兵神県都下山高北福長縣野宮宮名公園 国外児公立 立一次島立立立科立子立立護立桜計計 大化立計 大子 地名美国 医女人 医海県大 医海県大 医海県大 医海県大 医海県大 医海県大 医海県大 医海県大	1 1 1 3 1 6 2 1 3 1 4 3 2 2 3 3 2 2 3 3 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1	1 1 14 14 過	2 1 1 3 1 7 2 1 3 3 1 4 4 3 3 3 2 2 42 1 15 16 16 16 17 17 18 18 18 18 18 18 18 18 18 18 18 18 18
大兵神県福下山高北福長縣宮宮名公国 国为児公 立華岡島原 医三面	1 1 1 3 1 6 2 1 3 3 1 4 3 3 2 3 3 2 3 8 1 1 2 3 8 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1	1 1 14 14 過	2 1 1 3 1 7 2 1 3 3 3 3 3 3 2 42 1 15 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1
大兵神県福下山高北福長縣宮宮名公国 国大原立立 大亭院子立立 大亭立立 村立子立立護立桜計計 大化立計 大子院子子 短点鬼 医牙牙牙牙牙牙牙牙牙牙牙牙牙牙牙牙牙牙牙牙牙牙牙牙牙牙牙牙牙牙牙牙牙牙牙牙	1 1 1 3 1 6 2 1 3 1 4 3 2 3 3 2 3 8 1 1 1 5 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1	1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1	2 1 1 3 1 7 2 1 3 3 3 3 3 2 42 136 1 1 1 5 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1
大兵神県福下山高北福長縣宮宮名公国 国为児公 立華岡島原 医三面	1 1 1 3 1 6 2 1 3 3 1 4 4 3 2 2 3 3 2 3 8 1 1 1 5 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1	1 1 4 14 過	2 1 1 3 1 7 2 1 3 3 3 3 3 2 42 1 15 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1

私立大	学	現	過	計
北海道情	報	1		1
国際医療福	祉	5		5
青 山 学	院		- 1	-1
Ŀ	智		1	1
大 東 文	化	1		1
拓	殖	2		2
ф	央		1	1
帝	京	1		1
東	海	5		5
二松学	舎		3	3
日本社会事	業	1		
明	治	(1) (1) (2) (3)	1	1
神 奈	Ш		1	1
諏訪東京理	科	1		1
日本福	祉	1		1
京 都 女	子	5		5
京 都	橘	1		1
佛	教	1		1
立 命	館		6	6
関	西		3	3
近	畿学	1	5	6
大阪人間科	学	1		1
神戸学	院		1	1
岡山理	科	1		1
広島文化学	園	1		1
安 田 女	子	1		1
広 島 国	際		1	1
広島都市学	園	2		2 6 12 3 2
九州共	<u> </u>	6		6
九州産	業	12		12
九州女	子	3		3
久 留	米	2		2
久留米工	業	1		1
西南学	院	9		9 2 3
第一薬	科	2		2
筑紫女学	園	3		3
西日本工	業	1		1
福	岡	12	4	16
福岡工	業	4		4
九州栄養福	祉	3		3
長崎総合科	学	1		1
長崎国		2		2
熊本学	園	3		3
崇	城	9	5	14
九州看護福	祉	7		7 6 2 2 2 32
熊本保健科	学	6		6
立命館アジ	ア	2		2
南 九	州	2		2
九州保健福	祉	2		2
鹿児島国	際	28	4	32
鹿児島純心女		20		20
志 学	館	9		9
第一工	業	13		13
私立大学	計		37	231

準大学校	現	過	計
水産大学校	1		1
防衛医科大学校		1	1
九州職能大学校	3		3
準大学校計	4	1	5

準 短 大 校	現	過	計
川内職能短大校	14		14
熊本県立技術	1		1
準短大校計	15	0	15

専	修	•	各	種	学	校	等	現
市	立画	館	病院	高	等看	護	学 院	1
舞	鶴医掘	更セ	ンタ	-	附属	看 護	学 校	1
岩	国医療	更セ	ンタ	^_	附属	看 護	学 校	1
都	城医源	気セ	ンタ	_	附属	看 護	学 校	2
鹿	児島医	療	セン	ター	附属	看護	学 校	7
渊	館	看	護	専	門	学		11
済	生 会	Л		看意	東	門	学 校	1
大	阪警	察	病院		護・専	P9	学 校	1
大	阪病	院	協会	看	護!	P9	学 校	1
関	西医和		学 附	属:	看護			1
清	恵	会	医	療	専	9	常院	1
久	木 田	学		看意	美 専		学 校	1
鹿	児島	ф	央	看意	重	P9	学 校	2
鹿	児	島	看		専		单 校	1
タ	ラ	看	護	専	門		校	2
首	都	医	校	専	門			1
福	岡	医	健	専	門	学	校	1
柳	JII IJ	ハヒ	(U	テ ー	シ	ョン	学 院	1
鹿	児島	医	療	技術	5 専	P9	学 校	9
鹿	児島	医	療	福祉	車	P9	学 校	1
神	村	学	園	専		学		3
今	村学園	りラ			スア	カデ		1
鹿	児島	医	療	工号		P9	学 校	1
藤		Л			学		園	2
福	岡リソ				ーッ			1
大	阪ペ	ピィ		物看	護	専門	学 校	1
K	C S	鹿	児島	情	報明	P9	学 校	1
中	央 法		カレ	ツ	ジー朗		島校	1
鹿	児 島		務	員	専		学 校	1
鹿	児島県			城 高	等 技			1
福	岡キャ	ナ		製菓	調理	専門	3 10 4	1
_	terna				ege	in J	apan	1
٢	ヨ タ			自重		大	学 校	1
国	際	航	空	専		学	校	1
中						門 岩	学 校	2
ベ	ルエ		ック	美		P9	学 校	88
横		横浜	商業		別科		容科)	1
	専 修	ş ·	各	種学	校	等言		58

就	職	等	現
自	衛	隊	5
薩摩	川内市市	拒役所	1
薩摩	川内市 ゆっ	たり館	1
就	職等	at	7

川内高校に脈々と受け継がれて 列ができる。自分の目標とする 勉強に追われながら、寸暇を惜 究された個別学力試験の「入試 とともに変わることなく今でも する川高生の姿は、 大学に一歩でも近づこうと努力 であるかのように、個人添削の れば、教科担任がまるで学習塾 ストの追試に追われる生徒もい 課題を行う。放課後には、小テ 時間では、毎時間の小テストの 問題研究」の冊子が並ぶ。休み 路関連の情報誌や各先生方が研 しい5階校舎の各数室には、進 も多い。現在、川内高校の真新 がある一方で、「変わらないもの しんで明日の予習や翌週の週末 時代とともに「変わるもの 社会の変化

私が高校に通っていた頃の私が高校に通っていた頃の場合であった。現在の高校生は違う。であった。現在の高校生は違う。であった。現在の高校生は違う。自分のほしい情報はすぐに「スロ分習の内容も親を通さずと日の予習の内容も親を通さずと日の予習の内容も親を通さずと日の予習の内容も親を通さずと日の予習の内容も親を通さずと日の予習の方法に友達と「アマホ」で無したアプリで記憶もAIを駆使したアプリで記憶もAIを駆使したアプリで記憶もAIを駆使したアプリで記憶もAIを駆使したアプリで記憶もAIを駆使した方は、まさに出口指導が大力である。

世路指導部だより 進路指導部だより



②学生を無料招待

各地区の同窓会の取り組みを取材形式でお知らせします。

東京 可愛山同窓会

より、特に若い期の出席者が増え ましたが、会員の皆様のご協力に 減るのではないかと心配しており 次の年ということで、参加人数が 名の出席のもと開催されました。 て例年並みの参加をいただきまし にご来賓6名を含め、総勢159 (土) 霞が関の東海大学校友会館 昨年は、設立50周年記念大会の 第5回総会は平成2年6月4日

参加を予定しております。 かごしまおはら祭り」に70数名の 京渋谷で開催される「第20回渋谷・ まして今年も5月21日(日)に東 「ジュニアクラブ」「ゴルフ同好会」 い期の参加に大いに貢献しており 川内高校気張いやんせ連」が若 さらに昨年より「がらっぱ塾」 3年前に発足した踊りの同好会

ます。よろしくお願い申し上げま 続・発展に会員の皆様のご意見を 反映させていきたいと思っており 今後も同窓会の円滑な運営・継 いるところです。

「カラオケ同好会」「トレッキング」

交流の幅が広がる試みをして

学校友会館にて開催いたします。 土)正午より昨年と同じ東海大 なお、今年の総会は6月3日

(9)

関 西 可愛山同 窓会

演してもらい、皆さんの強い関心と 理解を深めました。 の演題でパワーポイントを使って講 者の免許更新と安全運転について」 洋一氏(当会の副幹事長)に、「年配 (事務局で把握している会員数は 講演会は、昭和4年卒2期の有馬 参加者は来賓を含めて115名 150名) でした。 時に開催しました。 28年の総会は、6月12日 $\widehat{\mathbb{H}}$

昨年取り組んだ

②特別な期への封書案内 ①学年幹事による案内ハガキへのコ 封書による案内状を送付した。 還暦を過ぎた6~6歳=2~6期 してある同期生の名簿を同封して、 の関西在住会員に、連絡先を記入 メント書き込み 新規参加者の増加対策

増えました。 が、2年の1名から3名へと大幅に 今年の新たな取り組み

27年の10名から22名へと増えました。

参加者のうち初参加の方の合計が

封書案内した特別な期の出席者数

①講演会に落語口演 プロの落語家:桂佐ん吉さんに、

こそ実現できたもの。しかし、いま

という成長構造社会下にあったから きいが、「人口増加=国内市場拡大」

日本は、急速な少子高齢化と「人口

落語の口演を依頼する。

③出身中学をお互いに知り合う 先輩・後輩間の親近感を増すよう 出席者名簿に出身中学名を入れて、

6月11日(日)11時~12時:桂佐ん 会場=道頓堀ホテル 12時~15時:総会・懇親会 連絡先幹事長:柚木卓郎 但し学生は無料招待 合、お1人は6、000円) 会費7、000円(ご夫婦出席の場 吉さんによる落語口演 今年度29年の総会は (電話 06 (6213) 3444) (電話 0745 (32) 5979)

福岡可愛山同窓会

皆さんのご参加を待っています。

大変革時代を同窓の絆で共に生きる

3100万人が減少する。明治維新 それは日本人の勤勉さと優れた頭脳 界の範となる発展を遂げてきた日本。 以来、幾多の難局を克服しながら世 9700万人になり、九州・沖縄・ 北海道・中四国の現人口に匹敵する 11600万人、2050年には 島国ゆえの開拓者精神による所が大 H 本の総人口は2030年 福岡可愛山同窓会会長 育郎 (第17期)

個人もどのように道を切り開き、ど の大変革時代に突入し、国も企業も 活はどうなるのか頭を悩ませてい のように生きていけばいいのか、 減少=国内市場縮小」という未曽有 生

していた学生会員を、全員無料招 昨年までは会費を割り引いて徴収

そんな場にできたらいいなと思って 脱ぐ」の真心で応援する。同窓会を 吹かすことなく、「頼られたら一肌 慮なく頼り、先輩は後輩に先輩風を 気も湧いてきます。後輩は先輩を遠 音で語り合う中でヒントも生まれ元 います。話に耳を傾け熱き思いを本 兼ねなく語り合える場が必要だと思 げ見聞を深めることが求められ、気 こんな時代だからこそ、視野を広

を変更し、7月1日(土)正午より 天神スカイホールで開催いたします。 なお、今年の総会は、日曜日開催

本部 可愛山同窓会

しつつ確実な実施に結びつけます。 300名を超す会員が集まり会場は 都合4回の定例会で進捗状況を確認 を選出して、開催までの2ヶ月間で 当たる幹事さんの中から実行委員長 員会・卒業期別の幹事会で担当期に 大賑わいです。6月初旬の同窓会役 1金曜日に開催しています。 ホテルオートリ18時3分~ 平成2年8月5日 (金) 本年度は、8月4日(金)を予定 会報第5号に掲載済み 参加者314名 本部同窓会総会は、毎年8月第 例年

構えでおります

いたします。 とになります。 諭(高4期)がその重責を担うこ と中尾同窓教諭が役目を退くこと 東を築いていてくれた山田島会長 これまで同窓会と学校当局との結 創立百二十周年の節目の年です。 になり、新たに中俣会長と稲本教 特段のご支援をよろしくお願 本年度は、鹿児島県立川内高校

県庁可愛山

副会長 平成2年8月26日 松元良夫 (高校2期 金

同窓会で、160名の会員で構成 されています。 校卒の鹿児島県庁職員で構成する 私たち県庁可愛山会は、川内高



りました。 り混じり、楽しく和やかな総会とな 年、参加者が少なくはなっておりま 県庁可愛山会OB会から来賓をお迎 会本部、川内高校、 えし、総会を開催しました。ここ数 が、同じ校舎で学んだ先輩後輩入 8月26日(金)に、 鹿児島可愛山会、 同窓

目の年となりますので、多くの会員 夫していきたいと考えています に総会へ出席していただけるよう工 本年は川内高校創立百二十年の節

阿 久根 力 ラ " 18

中村良彦氏 (川中35期) の発案で23阿久根ガラッパ会は、昭和33年故 名の出席で発会し、 昨年で5回を経

勧誘のアイデアがあり何とか持ち直 継続し盛会です お陰で、現在常時17~18名で何とか 郎氏(高17期)の加入と女性会員の 楽しいものでした。学区制の施行で の4期で何年たっても世話係でした 中5期の中山熊雄氏で、私は最年少 殆んど川中出身でした。最長老は川 し、又校長、同窓会長等の御協力の 迄やれと先輩の命令があり、林勝次 メンバーの中断と老化で中断を考え 但しいろいろのエピソードが出て、 る時期もありましたが、3名になる たので、当時の北薩地方の重鎮は 母校は出水中学より2年早く開校

もって、灯をともし続けたいと思っ この会に参加できる喜びと誇りを

母校の発展を祈念します 最後に創立百二十周年の歴史を持

鹿児島可愛山 同窓会

来賓をお迎えし、110余名の会と 本部同窓会の中俣会長様ほか数名の 窓会を開催。母校の藤崎校長先生、 なりました。 平昨年11月5日、 2年に一度の同

ました。続く議事にて、堀之内隆氏 済氏(高14期、東京薩摩川内会会長) て戴く議案が承認されました。 (高2期)に新しく副会長に加わっ く意義ある卓話を戴き、好評を博し に「夢食の素浪人」と題する、楽し 恒例の同窓生による講和は、青崎

題で弾みました。 り大いに盛り上がり、 んけん大会やお楽しみ抽選会等によ 務局の「盛上げ隊」が企画したじゃ をお聞きし、我々も実に誇らしく思 ら在校生による文武両道の活躍ぶり えました。その後の懇親会では、 来賓あいさつの中で、校長先生か 座は多様な話

の盛衰が全体の増減に繋がる」こと 移を分析すると「各期の出席者の塊 も続きそうです。過去の出席者の推 が見て取れます。会員の皆様、どう 少し増えたものの、減少傾向は今後 か一人でも多く同窓生同志てのんで 同窓会行事への参加者は、今回 れ立って) ご参加下さい

熊本 ·可愛山 同窓会

もいらっしゃいました。そのような 迷 れ、甚大な被害を受けました。同窓 状況で例年通りの総会を開催するか の皆様の中にも被害を受けられた方 昨年、熊本は大きな地震に見舞 いましたが、会長の意向を踏まえ

シュートなどの外からの攻撃や、

周りに劣るので、

スリーポイント

それに加えて、このチームは体格 的な強さも必要とされる競技です。 比べて攻守の切り替えが早く、

う」となり、昨年11月20日(日)、「青 「こんな時期だからこそ、 じめ4名のご参加いただきました。 本部より同窓会会長、教頭先生をは 柳」にて開催致しました。総会には、 熊本可愛山同窓会では、 学生の参 開催しよ

などの練習で強化した個人スキ

動を開始いたします。そして、総会 から小井手に交代され、新体制で活 おりますが、なかなか参加していた も気軽に参加いただけるようにして 加費を1、000円とし、 は未定) に開催する予定です。 は例年通り、11月第3日曜日 (場所 口コミ等、参加促進策を検討中です。 だけない状況です。親しい人からの 学、専門学校に在学中の学生の方に 2017年度は、会長が岩元さん 熊本の大



バ スケットボ

目標達成のために

屋崎 元

計48名で日々の練習に励んでいます 年生18名、2年生12名、 を目標にして努力しています。 いに切磋琢磨しながら、県大会優勝 短い時間の中での練習ですが、お互 バスケットボールは、他の競技に スケットボール部は、 1年生18名 現在、 3



張る部活

5月の県大会でも、 をつかみとりたいと思います。 必ず県1位の座



そして、インターハイ出場をかけた とともに戦うことを大事にしていま 比べ体力が劣る面があるので、練習 習を工夫しています。また、 ルなどによって対処できるように練 入れてこれからの練習に部員全員で 心することなく、さらに、気合いを とができました。しかし、これに慢 選」では、念願の優勝を勝ち取るこ 州4県対抗選手権大会鹿児島県予 す。その結果、 いつも試合で応援をしてくれる仲間 んなで協力し、互いに声をかけあい 込みなどで体力向上を目指していま の他に筋力アップに励み、 一丸となって取り組んでいきます。 僕たちバスケットボール部は、 先日行われた「南九 日々走り

豊かなサウンドを目指して

愛

名に新1年生を迎えて、 ご指導のもと日々練習に励んでいま 吹奏楽部は2年生13名、3年生8 橋本先生の 宮脇

ています。

基礎練習にかける時間の方が長く、 が強いかもしれませんが、実際には 吹奏楽部は曲を吹いているイメージ ウンドを目指して努力しています。 クションリーダーが中心となって部 があり、私たちはそれを演奏するこ 腹筋や呼吸のトレーニングも行って 員が意見を出し合いながら豊かなサ 普段の練習は個人練習、パ 合奏から成り、基礎合奏ではセ 1

充実感と喜び。音楽の 素晴らしさを改め て実感する時です。 現在私たちは定



た時などの、

とに喜びを感じています。

られる大きな達成感です。学校での 昨年の野球の全校応援で貢献できた 演奏でみなさんが楽しんでくれた時、 が、それを支えているのは本番で得 普段の練習は一見地味なようです 定期演奏会で会場が盛り上がっ

ンクールに向けて 期演奏会と夏のコ

空手道部

闙 志

宮内 ちひろ





4名、3年生2名の計10名で活動し空手道部は、1年生4名、2年生

ですが、 に入ってから空手道を始めた初心者 があります。 ないのですが、その分だけ学年を越部員の数は部活動の中でも特に少 えた仲の良さとチームワークの強さ 今まで 部員はほとんどが高校 体幹や筋力トレーニングをしてお 校のプールでの水泳練習で、冬は、 日々練習に励んでいます。 部コーチの村上さんのご指導のもと

霜出先生、古野先生、池田先生、 の計3名が活動しています。顧問の

外

16名、3年

れからです の入部はこ

が、2年生

3年生12名、マネージャー1名

1年生9名、

畑

有希

いものです。それぞれの楽器に魅力

楽器を演奏することはとても楽し

ています。日々で出場を果たし、個人・団体と 日々

ちの練習の中でも が、お互いに高 が、お互いに高 が、お互いに高 が、お互がた が、お互がた が、お互がた が、お互がた が、お互がた が、かった が、お互がた がった。

がら、

ど、日常生活に大切なことを学びな ションをとったり、挨拶をしたりな

会に向けての作品制作です。放課後 動内容は、県内外の展覧会や揮毫大 りしながら活動しています。主な活

階の書道室に加えて、

講義室もお借

▲導のもと、 先生の御指

新校舎5

顧問の寺田 生14名で、

個々に成長しています。

な練習を通し、互いにコミュニケー る環境で泳いでいます。そして、様々

互いが互いを意識し、

競い合え

それぞれのレベルや種目に合わ

会優勝です。しかし、そのためには

現在私たち水泳部の目標は、

めにもそれ相応の努力が必要です。 高いハードルがあり、乗り越えるた

日1日の練習を真面目に取り組み、

今私たち

楽や、流行している音楽にあわせて、 がありますが、自分たちの好きな音 にひたすら文字を書き込むイメージ います。また、書道といえば、静か なって上位入賞を目指して頑張って 臨書や創作作品など、部員が一丸と の短い時間を工夫しながら、古典の

は、それ

が自分の弱さと向き合い、一つ一つがあります。形ではそれぞれの部員空手道は、形・組手の2つの競技 す。また、結果として、見ている人の動きを意識しながら練習していま 空手道は、形・組手ら練習に励んでいます

練習時間の中で、一つでも多く勝ち 大切にしています。 気持ちを常にもって様々な練習をし な練習を組み合わせながら、 を圧倒するような美しい形を目指し ていきたいです。 上がれるようにこれからも努力をし でも成長できるように、1点先取を ています。一戦を終えるたびに少し ています。 み合わせながら、攻めの組手では、基本や実践的 また、限られた

> 月で引退 あと数ケ 3年生は、

ますが、

担などを部員同士、

意見を出し合

ています。 つけてき を着実に ぞれの力

らの依頼を受けてやっています。

や、熱心に指導をしてしざさる保護者普段から協力してくださる保護者 れからも日々の練習をより充実した感謝の気持ちを忘れることなく、こ さらには卒業された先輩方 への

きたいと

からも部活動を楽しみながら最高

抜かず頑 の間気を それまで 43 してしま

周囲への感

水泳部

川高スイマーズ





静と動の部活



宮田 琴美

ソフトボール

合同チーム

ソフトボール同好会は、 森廣 智佳子

書道 1年生

に汗を流しませんか。 ていこうと思います。 く同好会という形ですが、川内商工 す。人数が少ないため、部活ではな 会優勝』に向けて相互扶助し、頑張っ の気持ちを忘れることなく『地区大 いる先生方や保護者の方々への感 です。応援、そして支えて下さって の仲も良く、和気藹々とした同好会 心者である部員もいます。先輩後輩 兼部をしていたり、ソフトボール 優勝』への糧となりました。中には 経験となり、目標である『地区大会 ました。私たちにとってとても良 た。そして、2位という結果を収 編成し、昨年地区大会に出場しまし 高校と野田女子高校と合同チームを 3年生2名の計6名で、 金曜日に楽しく活動していま 私たちと一 2年生4



第27回 🖸 🖪 🗂 📗 🗀

恒例の OB ゴルフ大会(春田俊一大会会長) は、4月29日 (昭和の日)、 絶好のゴルフ日和となったグリーンヒルカントリークラブ市比野コース で開催されました。

総勢 230名 (うち女性 5名) が県内外から集い、9 期から 66 期とい う幅広い年齢層でその腕を競いました。ゴルフ場オーブン時に10数名 で始まったこの大会ですが、今回もエイジシュートを達成された方がい るなど毎年充実した大会となっています。

5月1日(月曜日)、大会会長から藤崎校長へ、宇都、古江両教頭、溝上 事務長様の同席のもと、川内高校「体育文化後援会」へ競技者寄付が行わ れました。

優勝 高24期

下八尻宏二、出水六男、春田俊一、牧山大助、奥野正博、 園田成三、宮脇宏一、桐野秀樹、田中公博、岩崎善弘、永里広己 2位高18期 3位高32期 4位高17期 5位高21期

優勝 下八尻 宏二(高24期)

2位 桑原宏志(高34期) 松本 啓(高40期)

4位 小城尚文(高30期) 5位 松岡英司(高37期)



平成29年度 可愛山同窓会開催日程一覧

	開催月日	同 窓 会 名
6	3(土)	東京可愛山同窓会 東海大学校友会館 1 2 時~ 1 5 時
6	11(日)	関西可愛山同窓会 道頓堀ホテル 12時~15時
7	1(土)	福岡可愛山同窓会 天神スカイホール 12時~15時
8	4(金)	可愛山同窓会本部 ホテルオートリ 18時30分~
	最終週の(金)	県庁可愛山会
10	第2土曜日	阿久根ガラッパ会
11	第3日曜日	熊本可愛山同窓会

ご寄付ありがとうございました。

(敬称略) 平成28年10月1日~平成29年4月30日まで

川内高校奨学会への寄付一覧

鹿児島可愛山同窓会 13.257円 寛 氏(高12期) 60,000円 時吉 川高19期卒後50年寄付 500,000円 山口 健一 氏(高20期) 100,000円

川内高校 体育文化後援会への寄付

OB ゴルフ大会 会長

100,000円

可愛山同窓会本部・各支部役員名簿 平成 29 年 5 月

啪	問	HIF	品日		稔	高17期
会	長	中	俣	知	大	高 20 期
副至	₹長	岩	下	晃	治	高15期
37	T.	堂	元	康	3	高21期
- 1	,	楯	П	知	章	高26期
- 1	1	愛	Ш		清	高 31 期
	t .	羽	田	美田	日紀	高 33 期
書	記	稲々		一 (憲	(論)	高 42 期
監	事	上	村	健	-	高 24 期
- 1	1	西	田		彦	高 26 期
事務	局長	吉	留	和	男	高 20 期

E-mail: s-enovama@sgr.bbiq.ip

関西可愛山同窓会					
会 長	山口健一	高 20 期			
副会長	村田靖昭	高12期			
幹事長	※ 柚木卓郎	高 20 期			
副幹事長	有馬洋一	高 21 期			
会計監事	金 生 佐代子	高 25 期			

※柚木 卓郎 (0745-32-5979)

宮崎可愛山同窓会					
会 長	※ 寺田豊	作	高8期		
副会長	川野	融	高 18 期		
9	高崎重	満	高3期		
n	竹 内 捷	子	高3期		
事務局	村 田	誠	高 24 期		

※寺田 豊作 (0985-48-2821)

可愛山同窓会事務局

留

和男

	東京可愛山同窓会	
名誉会長	橋口英俊	高7期
会 長	桐原保法	高 17 期
副会長	皆 吉 典 子	高女 28 期
н	久 保 信 行	高10期
11	※尾曲博司	高 20 期
11	渡 邉 泰 久	高 26 期
幹事長	※皆元正幸	高24期
副幹事長	徳 丸 律	高21期
n n	末 永 力 男	高 27 期
"	石 上 さと子	高 31 期
n.	柏 田 かおる	高 40 期
11	宇都正信	高 44 期
11	入角英樹	高 46 期
11	山下晋平	高 55 期
会 計	高城尚子	高17期
11	植村健二	高 28 期
監 査	木下公明	高6期
(0.0	山下重孝	高22期

※皆元 正幸 (03-3265-5890)

	熊本可愛山同窓会				
会 長	小井出 精 一	高17期			
代表幹事	※宮田和正	高 28 期			
会 計	鵜 殿 暁 子	高 43 期			

※宮田 和正 (096-343-2389)

		福岡	可愛	山同	窓会	100
名誉	会長	福	留	久	大	高 12 期
숲	長	*	新旨	冒育	郎	高 17 期
副多	長	Ł	西	治	志	高 17 期
副乡	長	寺	地	明	子	高 18 期
代表	幹事	牧	田	- saide	隆	高 20 期
副代表	長幹事	寺	脇	之	博	高 34 期
副代表	長幹事	34	产田	政	則	高 41 期
幹	事	井	上		哲	高 20 期
7	7	田	中	耕		高 21 期
,	1	紙	屋	まり)子	高 24 期
37	7	影	Щ	裕	樹	高 31 期
Я		大	Ш	健一	郎	高 47 期
7	7	大区	田	佳	純	高 55 期
会計	監事	圓	林	龍	=	高 17 期
願	問	北		孔	介	高11期
7	ġ	香	月	揚	子	高 11 期
"		泰	平	尚	信	高 13 期
://		西	谷	和	武	高14期

※新留 育郎 (090-5472-4881)

	阿久根ガラッパ会	
世話役	濱田健二	高2期
11	折田康彦	高3期
11	※ 林 勝 次 郎	高 17 期

※林 勝次郎 (0996-72-2075)

創立百二十周年

記念事

6

	鹿児.	島可多	登山 同	司窓会	÷
会 月	曼 小	島	政	利	高14期
副会士	美 上	拾石	紀	行	高 10 期
n	武	H	恭	孝	高14期
n	石	走		行	高17期
n	斎	藤	義	久	高19期
н	米	藍	まり	9子	高 19 期
\mathcal{H}	後	藤	孝	行	高 20 期
n	愛	甲	涼	子	高 23 期
n	堀	堀之内		隆	高 22 期
顧	問 上	小鶴	貞	子	高女 28 期
11	桑	畑	旗	\rightarrow	中 47 期
п	橋	本	幸	雄	高3期
n	児	島	Œ	憲	高5期
n	安	楽	満	男	高 12 期
事務局出	曼 川	畑	洋		高 27 期

※平石 征志 (県庁人事委員会 099-286-3904)

	県庁可愛山会	
会 長	川畑洋一	高 27 期
副会長	松元良夫	高 29 期
n	寺 園 昌 昭	高 30 期
幹事長	宮園博志	高 33 期
幹事	大 園 茂 生	高 33 期
Я	原口義明	高 35 期
H	※平石征志	高 38 期
リ(書記)	※ 石 走 健 吾	高 44 期
11	徳 重 朋 幸	高 52 期
п	竪山英之	高 57 期
会 計	福重由香	高 43 期

※石走 健吾(県庁国体準備課 099-286-2869)

目

成する実行部隊" ・校教職・ に創立 月 現 切日となっていますが、 末に募 幹事様に再募 可 事業を実りあるものにするため、 窓会副会長が実行委員長となっ へきく下口 月 28 日 記念事業実行委 これに併せて会 金のお Щ 隊が のお願いを発出 同 行委 回っているため、 窓会員の皆様 (土)の記念式典に向 いした方々には多大 願 動き出しております T いに会報を同 この7月 同窓会員で構 員会が発足 般募金が することに いを 年7月 末が募 には 早めたこ 卒業 金の 届 封して 昨

事事保保地英数理理

務務体体歷語学科科長

西上土西瀬高川稲小西 器 戸 味原本原薗 祐口 剛堅 太 敬 詞 朗忍浩学

富富富富富富富富富富 26 30 65 62 42 32 48 42 36 39 期期期期期期期

